

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

CORRESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR DON RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7

AÑO XLIX.—Número 15.245

Lunes 21 de Noviembre de 1949

Precio del ejemplar: 50 céntimos.

El jefe del Estado presidió esta mañana en el monasterio de El Escorial solemnes honras fúnebres por el alma de José Antonio Primo de Rivera

Asistieron el Gobierno en pleno, el Consejo del Reino, Junta Política, presidentes de los Tribunales, autoridades y jerarquías nacionales

San Lorenzo de El Escorial, 21. Su Excelencia el Jefe del Estado ha presidido, en la basílica del Real Monasterio, las solemnes honras fúnebres organizadas por la Secretaría General del Movimiento, con motivo de cumplirse el XIII aniversario de la muerte del fundador de la Falange, José Antonio Primo de Rivera.

La basílica estaba revestida en su exterior con paños negros, símbolos de la Cruz de los Caídos y coronas de laurel. A todo lo largo de la Lonja figuraban mástiles con banderas nacionales y del Movimiento, a media asta. El Patio de los Reyes estaba igualmente adornado con crespones negros. Formaban aquí fuerzas del Regimiento de Cantabria, con bandera y banda de música, y dos centurias del Frente de Juventudes, y en el Patio de los Reyes, cuatro centurias de

El Caudillo ofrendó sobre la tumba del fundador una monumental corona de laurel

La Guardia de Franco y otras cuatro del Frente de Juventudes de Madrid, así como otras de montañeros, con guiones. A las once de la mañana llegó a la basílica una corona de laurel que la Vieja Guardia de León ofrenda a José Antonio Primo de Rivera. Mucho antes de que comenzaran los actos, en los alrededores de la Lonja se aglomeraba un inmenso gentío que esperaba la llegada de Su Excelencia el Jefe del Estado.

LEGA EL CAUDILLO, QUE ES ACOGIDO CON GRANDES VITORES Y ACLAMACIONES

A las doce en punto llegó el Caudillo, que venía acompañado en su coche por el secretario general del Movimiento y ministro de Justicia, don Raimundo Fernández Cuesta. El público prorrumió en entusiastas vitores y aclamaciones a S. E. el Jefe del Estado, que vestía uniforme de jefe nacional de la Falange. En primer lugar, el Generalísimo fue cumplimentado por el capitán general de la región, teniente general Muñoz Grandes, en unión del cual revistó a las fuerzas que le rindieron honores. En la puerta de la basílica esperaban al Caudillo el presidente del Consejo del Reino y de las Cortes Españolas, don Esteban Bilbao, y los ministros de Asuntos Exteriores, Gobernación, Ejército, Aire, Industria y Comercio, Obras Públicas, Agricultura y Educación Nacional, que saludaron al Generalísimo. También recibió a Su Excelencia, en la puerta de la basílica, el patriarca de las Indias occidentales y obispo de Madrid-Alcalá, doctor Eijo Garay.

SU EXCELENCIA ENTRA EN EL TEMPLO

A los acordes del Himno Nacional, el Jefe del Estado entró en el patio de los Reyes. En la entrada del templo era esperado el Generalísimo por el prior del monasterio, padre Luciano Rubio, y miembros de la Comunidad de Agustinos, que portaban las varas del palio. El obispo de Madrid-Alcalá ofreció el agua bendita a Su Excelencia y le dio a besar el Lignum Crucis. El órgano de la basílica interpretó el Himno Nacional.

FRANCO DEPOSITA UNA CORONA DE LAUREL EN LA TUMBA DE JOSE ANTONIO

El Generalísimo Franco se dirigió directamente a la tumba que guarda los restos de José Antonio Primo de Rivera, en la que, en unión del gobernador civil y jefe provincial del Movimiento de Madrid, depositó la

corona de laurel que la Vieja Guardia madrileña ofrenda al fundador.

COMIENZA EL FUNERAL

Su Excelencia el Jefe del Estado y ocupó un sitial, bajo dosel, en el lado del Evangelio. En la parte de la Epístola se situó el obispo de Madrid, Alcalá, y al pie del altar lo hicieron el Gobierno y capitán general de la región. Enfrente, el Consejo del Reino, Mesa de las Cortes y Junta Política. Dando frente al altar se colocaron los subsecretarios, directores generales, presidentes de los Altos Tribunales, representaciones de los ministerios militares y civiles, Consejo de Estado, Tribunal de la Rota, Tribunal Supremo, Tribunal de Cuentas, Académias y autoridades y jerarquías.

Inmediatamente dió comienzo el funeral, que fué oficiado por el Padre Valenzuela, asistido por el diácono don Fernando García y el subdiácono fray Luis Hernández. La Capilla, dirigida por el Padre Samuel Rubio,

con la Schola Cantorum, interpretó la misa de Antonelli. Frente al altar, y ante la tumba de José Antonio, se alinearon los guiones de la Vieja Guardia de Madrid, Alicante, La Coruña y León. Inmediatamente comenzaron los turnos de vela, a cargo, el primero, de los miembros del Gobierno, y el segundo de los palma de plata.

Terminada la solemne función religiosa, continuó la vela por los miembros de la Junta Política, delegados nacionales y secretarios nacionales.

SU EXCELENCIA ABANDONA EL TEMPLO

Su Excelencia el Generalísimo Franco abandonó el templo y fué despedido con los mismos honores que a su llegada. La multitud estacionada en la Lonja, que había aumentado considerablemente, a pesar de la inclemencia del tiempo, hizo objeto al Caudillo de una entusiasta y calurosa despedida, que se prolongó hasta que el coche que ocupaba el Jefe del Estado desapareció por la carretera de Madrid.—Cifra.

(En quinta plana, amplia información de los actos conmemorativos que ayer tuvieron lugar en Alicante.)

DESAPARECE UN AVION CON TREINTA NIÑOS Y VARIAS ENFERMERAS

Se dirigía desde Holanda a Noruega

Oslo, 20.—Ha desaparecido un avión holandés que debía haber aterrizado en Oslo. Se trata de un aparato «Dakota». Se ignoran más detalles.—Efe.

La Habana, 20.—El avión «Dakota» que ha desaparecido cuando se dirigía a Oslo, pertenece a la Compañía holandesa «Aero Holland». Llevaba a bordo 30 niños con varias enfermeras, que iban a pasar unas vacaciones en Noruega.

LOS NIÑOS ERAN JUDIOS

Bruselas, 21 (r. t.).—Acercada de la desaparición de un avión holandés con niños a bordo, se anuncia que se trata de 30 niños judíos que eran enviados a Noruega por una organización privada judía. El Gobierno noruego aceptó que 600 niños de esta raza recibieran un período de educación en dicho país antes de unirse con sus padres que se encuentran en Palestina.—Efe.

Se sigue sin noticias

Oslo 21 (r. t.).—Ninguno de los ae-

ródromos de Noruega ha tenido noticias hasta las primeras horas de esta mañana, del avión desaparecido con 30 niños judíos, varias enfermeras y cuatro tripulantes. Grupos de socorro partieron hacia el lugar cerca de Daarmen, donde los campesinos dicen haber oído una gran explosión y ruido de motores.—Efe.

Los dieciocho supervivientes del B-29 han sido recogidos

Hamilton, 20.—Los 18 supervivientes de la superfortaleza B-29, que cayó al mar el pasado miércoles, han sido recogidos por el destructor canadiense «Haida», y serán trasladados inmediatamente al hospital de Kiddley, base aérea norteamericana. Sufren el natural agotamiento de haber estado tres días en el mar a la deriva.

La base aérea de March (California) indica que los fallecidos son Robert Dobson, de diecinueve años, y el cabo Raymond Briet, de treinta y dos años, que deja viuda y seis hijos.—Efe.

La juventud inglesa de ayer y de hoy

Londres, 20.—La juventud inglesa vuelve a los tiempos de la Reina Victoria y se casa antes de los veinte años, según demuestran algunas estadísticas, en las cuales puede leerse que durante el año 1947 contrajeron matrimonio 7.262 muchachas entre los 16 y 17 años, dice el periódico «Empire News». El periódico citado establece un parangón entre las muchachas de ayer y las de hoy, y añade: «Las muchachas de ahora pueden tomar taquigrafía a una velocidad de cien palabras por minuto, pero no saben hacer un huevo pasado por agua sin consultar el libro de cocina; saben bailar la rumba como es debido, pero la ropa la envían al lavadero, y son capaces de arreglar un carburador, pero no saben poner una pieza en los pantalones de un niño.»—Efe.

Trenes belgas con teléfono

Bruselas, 20.—Los trenes eléctricos Bruselas-Charleroi, que han sido inaugurados hoy, llevan cabinas telefónicas, desde las que se pueden celebrar conferencias con cualquier abonado de Bélgica. El tren está unido por radiotelefono con tres «estaciones» establecidas a lo largo de la línea—el recorrido Bruselas-Charleroi efectúan esos trenes en cuarenta minutos—y relacionados por cable con la central bruseñense. Efe.

GOLPE DE ESTADO EN PANAMA

La Policía Nacional sitió el palacio y obligó al Presidente a dimitir

Chanis, reemplazado por el vicepresidente Chiari

Panamá, 20 (Urgente).—Fuerzas de la Policía Nacional han sitiado el palacio presidencial, donde se encuentran el Presidente Daniel Chanis, y la guardia presidencial.

Se dice que la Policía Nacional ha obligado un ultimátum al Presidente Daniel Chanis, para que se rinda y abandone el país. Si lo hace, se le concederá un plazo de veinticuatro horas para abandonar el país.—Efe.

El ministro de la Gobernación ha sido detenido

Panamá, 20.—Parece ser que la Policía Nacional al sitiar el palacio presidencial radica en que aquél no se muestra conforme con la reorganización que quería imponer el Gobierno en los servicios policíacos. El jefe de la Policía, coronel Remon, visitó el palacio presidencial para conferenciar con el Presidente, Chanis, en relación con la proyectada reorganización, siendo detenido.

Mientras, el ministro de la Gobernación y de Justicia, Abilio Bellido, y los ex comandantes Rogelio Fajardo y Manuel Paláu se dirigieron al cuartel de Policía para hacerse cargo de la dirección del mismo, a lo que se opuso el co-

mandante Saturnino Flores, quien detuvo al ministro y a sus acompañantes. Inmediatamente, Flores desplegó destacamentos de Policía por toda la ciudad.

Continúa el sitio al palacio nacional y se ignora si la Policía trata de asaltar el palacio o simplemente obligar a la capitulación a los que están dentro.

Todas las estaciones de radio han cesado en sus emisiones y los edificios de los periódicos están vigilados por patrullas de la Policía.—Efe.

El Presidente Chanis ha dimitido

Panamá, 20 (urgente).—El Presidente, Daniel Chanis, ha dimitido, según anuncia la agencia United Press. Agrega que el Tribunal Supremo tomará juramento como Presidente a Roberto Chiari, actual vicepresidente. Un portavoz de la Presidencia ha dicho que Chanis había dimitido para evitar derramamiento de sangre y que, además, su decisión se basaba también en la seguridad de que los coroneles Remon y Vallarino, dimitirían también.—Efe.

Calma en el país

Nueva York, 21 (r. t.).—Noticias recibidas de Panamá dan cuenta de que reina la calma después de los acontecimientos de ayer.—Efe.

JOSE ANTONIO MURIO POR ESPAÑA

Espero que todos perciban el dolor de que se haya vertido tanta sangre por no haber abierto a la Falange una brecha de serena atención entre la saña de un lado y la antipatía de otro

Dios haga que la ardorosa ingenuidad de los camaradas que tratan de interpretar mis consignas de siempre no sea nunca aprovechada en otro servicio que el de la Gran España que sueña la Falange

A los trece años del fusilamiento de José Antonio, su figura se engrandece cada vez más y como homenaje a la memoria del Fundador de la Falange, reproducimos el texto de las declaraciones generales del testamento de José Antonio, escrito, después de condenado a muerte, en la prisión de Alicante, donde rindió a los pies de la Patria su vida joven, porque la amó sobre todas las cosas.

Condenado ayer a muerte, pido a Dios, si todavía no me exime de llegar a ese trance, me conserve hasta el fin la decorosa conformidad con que lo preveo, y al juzgar mi alma no le aplique la medida de mis merecimientos, sino la de su infinita misericordia.

Me acomete el escrúpulo de si será vanidad y exceso de apego a las cosas de la tierra el querer dejar en esta coyuntura cuenta sobre algunos de mis actos; pero como, por otra parte, he arrastrado la fe de muchos camaradas míos en medida superior a mi propio valer (demasiado bien conocido de mí, hasta el punto de dictarme esta frase con la más sencilla y contrita sinceridad), y como incluso he movido a innumerables de ellos a arrostrar riesgos y responsabilidades enormes, me parecería desconsiderada ingratitud alejarme de todos sin ningún género de explicación.

No es menester que repita ahora lo que tantas veces he dicho y escrito acerca de lo que los fundadores de Falange Española intentábamos que fuese. Me asombra que, aun después de tres años, la inmensa mayoría de nuestros compatriotas persistan en juzgarnos sin haber empezado ni por asomo a entendernos y hasta sin haber procurado ni aceptado la más mínima información. Si la Falange se consolida en cosa duradera, espero que todos perciban el dolor de que se haya vertido tanta sangre por no haberse abierto una brecha de serena atención entre la saña de un lado y la antipatía del otro. Que esa sangre vertida me perdone la parte que he tenido en proveerla y que los camaradas que me precedieron en el sacrificio me acojan como el último de ellos.

Ayer, por última vez, expliqué al Tribunal que me juzgaba lo que es la Falange. Como en tantas ocasiones, repasé, aduje los viejos textos de nuestra doctrina familiar. Una vez más observé que muchísimas caras, al principio hostiles, se iluminaban, primero con el asombro y luego con la simpatía. En sus rasgos me parecía leer esta frase: «Si hubiéramos sabido qué era



esto, no estaríamos aquí!» Y ciertamente no hubiéramos estado allí: ni yo ante un Tribunal popular ni otros matándose por los campos de España. No era ya, sin embargo, la hora de evitar esto, y yo me limité a retribuir la lealtad y la valentía de mis entrañables camaradas, ganando para ellos la atención respetuosa de sus enemigos.

A esto atendí y no a granjearme con galardón de oropel la póstuma reputación de héroe. No me hice responsable de todo ni me ajusté a ninguna otra variante del patrón romántico. Me defendí con los mejores recursos de mi oficio de abogado, tan profundamente querido y cultivado con tanta asiduidad. Quizá no faltan comentaristas póstumos que me afeen no haber preferido

la fanfarronada. Allí cada cual. Aparte no ser primer actor en cuanto ocurre, hubiera sido monstruoso y falso entregar sin defensa una vida que aun pudiera ser útil y que no me concedió Dios para que la quemara en holocausto a la vanidad, como un castillo de fuegos artificiales. Además, que ni hubiera descendido a ningún ardid reprochable ni a nadie comprometía con mi defensa, y si, en cambio, cooperaba a la de mis hermanos Margot y Miguel, procesados conmigo y amenazados de penas gravísimas. Pero como el deber de defensa me aconsejó, no sólo ciertos silencios, sino ciertas acusaciones fundadas en sospechas de haberseme aislado adrede en medio de una región que a tal fin se mantuvo sumisa, declaro

que esa sospecha no está, ni mucho menos, comprobada por mí, y que si pudo sinceramente alimentarla en mi espíritu la avidez de explicaciones exasperadas por la soledad, ahora, ante la muerte, no puede ni debe ser mantenida.

Otro extremo me queda por rectificar. El aislamiento absoluto de toda comunicación en que vivo desde poco después de iniciarse los sucesos sólo fué roto por un periodista norteamericano, que, con permiso de las autoridades de aquí, me pidió unas declaraciones a principios de Octubre. Hasta que, hace cinco o seis días, conocí el sumario instruido contra mí, no he tenido noticia de las declaraciones que se me achacaban, porque ni los periódicos que las trajeron ni ningún otro me eran asequibles. Al leerlas ahora declaro que entre los distintos párrafos que se dan como míos, desigualmente fieles en la interpretación de mi pensamiento, hay uno que rechazo del todo: el que afea a mis camaradas de la Falange el cooperar en el movimiento insurreccional con «mercenarios traídos de fuera». Jamás he dicho nada semejante, y ayer lo declaré rotundamente ante el Tribunal, aunque el declararlo no me favoreciera. Yo no puedo injuriar a unas fuerzas militares que han prestado a España en África heroicos servicios. Ni puedo desde aquí lanzar reproches a unos camaradas que ignora si están ahora sabiendo o erróneamente dirigidos; pero que a buen seguro tratan de interpretar de la mejor fe, pese a la incomprensión que nos separa, mis consignas y doctrina de siempre. ¡Dios haga que su ardorosa ingenuidad no sea nunca aprovechada en otro servicio que el de la Gran España que sueña la Falange!

¡Ojalá fuera la mía la última sangre española que se vertiera en discordias civiles! ¡Ojalá encontrara ya en paz el pueblo español, tan rico en buenas calidades entrañables, la Patria, el Pan y la Justicia! Creo que nada más me importa decir respecto a mi vida pública. En cuanto a mi próxima muerte, la espero sin jactancia, porque nunca es alegre morir a mi edad, pero sin protesta. Aceptela Dios Nuestro Señor en lo que tenga de sacrificio para compensar en parte lo que ha habido de egoísmo y vano en mucho de mi vida. Perdono en todo el alma a cuantos me hayan podido dañar u ofender, sin ninguna excepción, y ruego que me perdonen todos aquellos a quienes deba la reparación de algún agravio grande o chico.

25 supervivientes del "Monte Gurugú" llegan a San Sebastián

Ponderan la abnegación de los marinos ingleses que les salvaron

San Sebastián, 20.—A las nueve de la mañana han llegado a Irún, procedentes de Inglaterra, el capitán, el primer oficial y otros dos oficiales y la tripulación, 25 hombres en total, que se salvaron del naufragio del mercante español «Monte Gurugú», hundido a consecuencia del temporal frente a la costa inglesa y que fueron socorridos por la lancha de salvamento de Ilfracombe. Como es sabido, a consecuencia de este naufragio, perecieron ahogados siete tripulantes del citado mercante, cuyos cadáveres fueron recogidos; otros cinco perecieron también, sin que hasta ahora hayan aparecido sus restos, y dos más se encuentran hospitalizados.

A su llegada a Irún, de paso para Bilbao, los supervivientes del «Monte Gurugú» fueron recibidos por los representantes de la casa consignataria. Los tripulantes salvados del «Monte Gurugú» fueron solícitamente atendidos y agasajados. Todos ellos han manifestado su profundo agradecimiento al vecindario de Ilfracombe, que se desvivió por atenderles y al que dedicaron cálidos elogios de emocionada gratitud. No tienen palabras de ponderación para el heroísmo y la abnegación de los tripulantes de la lancha de salvamento que los puso a salvo.

El entierro de las siete víctimas que perecieron ahogadas constituyó una imponente manifestación de duelo. Asistieron las autoridades y un piquete de Infantería de Marina. So-

bre los féretros se colocaron coronas de flores, figurando entre ellas una, de gran tamaño, con los colores de la bandera española. Desde Irún los supervivientes del «Monte Gurugú» se han trasladado a esta capital, continuando, a las once y media, su viaje a Bilbao.—Cifra.

Delicuentes infantiles tenían aterrorizados a los habitantes de tres distritos de Viena

Viena, 20.—La Policía ha puesto fin al reinado de terror que en tres distritos de Viena había implantado una partida de chiquillos comprendidos entre los seis y los doce años de edad. Su jefe ha sido enviado a un correccional de menores y los demás miembros de la banda han sido entregados a sus familias para que les apliquen el castigo que crean conveniente. Los muchachos rompían faroles, cortaban líneas telefónicas, robaban gran cantidad de botellas de cerveza y, como no les gustó el contenido, las vaciaron para vender los cascos, y, con un encendedor, también robado, iniciaron el incendio de varios edificios, todo ello por diversión y también en señal de protesta por no haber facilitado el Gobierno vivienda a los padres de uno de los componentes de la banda.—Efe.

INTENSA NEVADA EN EL MONCAYO

Treinta centímetros de nieve en los montes de León

León, 20.—El tiempo continúa muy frío, pero ya ha cesado de nevar en la montaña. El espesor de la nieve en algunos puntos es de treinta centímetros.—Cifra.

Nieve en el Moncayo

Zaragoza, 20.—En el Moncayo ha nevado la pasada noche intensamente y apareció hoy totalmente cubierto de nieve. Como consecuencia de ello, la temperatura ha bajado considerablemente.—Cifra.

Intenso aguacero en Irún

Irún, 20.—En las primeras horas de la mañana ha descargado una fuerte tormenta, con intenso aguacero, que ha conseguido llenar y hasta desbordar el embalse Domingo, que es el que suministra fluido eléctrico a Irún y Euzterrabia. A causa de haber sido derribados por el viento algunos postes de teléfonos, Irún ha estado durante todo el día incomunicado con la capital telefónicamente.—Cifra.

Lluvia en Reinosa

Reinosa, 20.—Durante las últimas veinticuatro horas se han registrado

Ha muerto el general Ruiz del Portal

Madrid, 21.—A los 79 años de edad falleció ayer en Madrid el teniente general don Francisco Ruiz del Portal y Martínez de la Vega, actualmente consejero del Supremo de Justicia Militar.



LA SEÑORA

Doña Francisca Martín Crespo

Congregante de la Buena Muerte, de la Cofradía de Nuestra Señora de la Fuencisla y de la Asociación Josefina

Falleció en Segovia el 21 de Noviembre de 1949

a los 69 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Su desconsolado hermano don Carlos Martín Crespo; hermana política doña Ignacia Peña; sobrinos doña Encarna Martín Martín, doña Matilde, doña Francisca y don Alejandro Martín Peña; sobrinos políticos don Antonio Alvarez Gilarranz y don Antonio A. Serrano Manzano; primos y demás familia,

Participan a sus amidades tan sensible pérdida y les ruegan asistan a la misa de funeral que se oficiará mañana, martes, a las nueve y media, en la iglesia parroquial de San Martín, y a la misa de privilegio que tendrá lugar el miércoles, 23, a las nueve, en dicha iglesia, por cuya asistencia a tan piadosos actos les quedarán eternamente agradecidos.

LA ESTAFA DE PENSAMIENTOS

A cinco mil kilómetros de distancia un telepatista "lee" en el cerebro de un profesor

Lector: Ante el presente reporte te encogerás sin duda de hombros o preferirás una de las sonrisas más excépticas de tu vida. Lo sabemos.

Y, sin embargo, ahí te presentamos esta serie de hechos que puedes admitir o negar, pero que están llamando la atención de hombres de ciencia y sobre los cuales se construye lo que pretende ser una nueva ciencia: la «parapsicología».

Libre eres y puedes admitirlo o suspender la lectura. Nosotros, sencillamente, lo referimos, sin intentar una explicación de los mismos, pues es superior a las fuerzas hoy día conocidas.

El arma número 1

Un inglés de 34 años, Maurice Fogel, posee el poder de leer a su gusto en el pensamiento ajeno. Para este ser extraordinario, nada importa que el cerebro, sobre el que pretende ejercer su estafa, esté a millares de kilómetros.

Recientemente, un periodista inglés, Antón Delmar, expresaba la confianza de que en una próxima guerra la Oficina Militar Británica podría en el espacio de unos minutos estar al corriente de las decisiones del Consejo de guerra adversario. Y contaba precisamente con este hombre dotado de semejante poder extraordinario.

¿Es esto posible? Hay un hecho de singular excepción. Maurice Fogel ha logrado leer el pensamiento de un hombre situado a 5,000 kilómetros de distancia. La experiencia fué memorable y se desarrolló en Clawton-on-Sel, en Inglaterra; desde allí fué interrogado («mentalmente») un profesor americano, J. B. Rhine, que se encontraba en su laboratorio de la Universidad de Duke, en Carolina del Norte.

El éxito fué perfecto, Fogel dibujaba lo que creía ser el pensamiento de su locutor mental. Después de un largo rato de concentración agotadora, el controlador de la operación preguntó al profesor Rhine qué era lo que había pasado.

—Pensé en un barco—contestó por teléfono al otro lado del Atlántico.

Maurice Fogel alargó su mano y dentro de ella tenía una cuartilla, en la que aparecía dibujado, exactamente, un barco también. La operación hubo de interrumpirse debido a la fatiga del actuante. Pero de nuevo se inició y el controlador, con los hilos telefónicos a su alcance, pudo seguir contrastando la certeza de la lectura de aquel taumaturgo al natural.

Antón Delmar, que dice haber comprobado cuidadosamente las afirmaciones de Fogel, asegura que es corriente en éste «estafar pensamientos» a muchos kilómetros de distancia.

Extraño campeonato

Recientemente, en una capital europea se invitó a personas destacadas en la técnica de la metapsíquica a uno de los campeonatos más curiosos que jamás se hayan celebrado.

—Queda usted invitado a intervenir en una competición sobre el descubrimiento y la medida de actuación de su pensamiento sobre la materia.

Y efectivamente, en los locales de la asociación se veía una extraña máquina semejante a una guillotina. Debajo de ella había algunos objetos inertes para que pudiesen ser objeto de la potencia únicamente del espíritu.

Y para estimular a los aficionados, a aquel que diese pruebas de mayor poder mental se le nombraba «campeón de la fuerza psíquica», con un premio de 2.000 francos, entregado en especie.

Nadie crea que se trata de desplazar una mesa a distancia o un tranvía, únicamente por la concentración mental. Los competidores actuarían sobre una gota de aceite susceptible de ser dividida en dos y movida por simple imposición mental a pequeñas distancias.

¿Es la gota de aceite comparable al tubo de limaduras de Branly, que dió origen a la radio, o a las ancas de rana, que descubrieron la electricidad?

Los estudios metapsíquicos lentamente avanzan. Y de hecho, se muestra la omnipotencia de las facultades trascendentales del hombre en embrión. Sabemos algo, al menos, de la inmensa potencialidad de la materia. ¿Por qué hemos de dudar de la del espíritu, aun cuando de momento éste aparezca como incapaz de actuar sin intervención del instrumento corpóreo?

El efecto P. K. o psicocinético

En los Estados Unidos se está intentando resolver este problema de forma básica. Es decir, intentando hacer experiencias, a poder ser científicas, o de otra forma, mensurables, regulables, y reproducibles a voluntad del experimentador.

J. B. Rhine posee el único laboratorio importante en el mundo, encargado especialmente de estudiar los fenómenos supra-normales de la parapsicología. Este está instalado en la Universidad de Duke.

Allí se estudian, entre otros, los múltiples problemas que presentan

las experiencias de transmisión de pensamiento a grandes distancias y se agrupan todos los fenómenos que los americanos engloban bajo el término general de parapsicología.

Según la forma de pensar en estos círculos universitarios, se espera llegar a resultados sorprendentes con el conveniente entrenamiento.

En el programa se sitúa este trabajo reduciéndole a la posible actuación del espíritu sobre la materia. El fenómeno recibe el nombre de efecto psicocinético o simplemente P. K.

Hace un año, el profesor Rhine afirmaba que estaba cierto de la realidad de esta actividad. Y no lo hizo a la ligera; antes de lanzar este aserto, descubrió que llevaba trabajando nueve años en esta materia.

El caso más célebre que presenta es el de los dados. Son éstos arrojados desde lo alto de un plano inclinado, abundantemente provisto de obstáculos, contra los cuales chocan al caer desde la caja. Los dados deben caer de una manera determinada de antemano mentalmente.

—Y se ha demostrado matemáticamente—concluye el profesor Rhine—que el número de veces en las que se logra una posición determinada, es muy superior al que se podía obtener simplemente con las leyes del azar.

—La única conclusión posible—termina el profesor—es ésta: que el sujeto, al concentrar su pensamiento, «manda» sobre los dados que se mueven delante de él.

Uno de los profesores de esta curiosa ciencia ha afirmado que los resultados son más frecuentes si en el momento de caer los dados, el observador grita con furor: ¡Verdes!

Y de hecho, responde esto a esa convicción ingenua con que los hombres en los momentos de incertidumbre en los trances difíciles del juego, manifestamos nuestros deseos con alta voz. En el fondo tenemos la convicción de que nuestro ímpetu en el pensar puede influir en el desarrollo de los sucesos.

Se hace este ensayo también con

El pueblo japonés es partidario de una paz inmediata sin la Unión Soviética

Y de una neutralidad perpétua

Tokio, 21 (4 t.).—Una encuesta entre la opinión pública japonesa efectuada por el diario japonés «Mainichi», demuestra que los japoneses son partidarios de una paz inmediata sin Rusia, y de una neutralidad perpetua. Sólo el 20 por 100 de los preguntados se mostraron partidarios de una alianza con Estados Unidos. El 48 por 100 se mostró partidario de la neutralidad perpetua, mientras que el 49 por 100 expresó la opinión de que debe formarse inmediatamente un Tratado de paz, aunque sea sin Rusia.—Efe.

CONTRA LA DELINCUENCIA INFANTIL EN INGLATERRA

Kidderminster (Inglaterra), 21 (6 tarde).—Sir George Eddy, magistrado, de 71 años, ha recomendado que se provea de varas a los agentes de Policía para que puedan castigar con ellas a los jovencuelos por la Comisión de pequeños delitos, con lo que disminuirá el número de delinquentes infantiles que tienen que ser juzgados por los Tribunales. Sugiere también que en los patios de las escuelas se instalen picotas como avisos a los escolares indisciplinados.—Efe.

Dispongo de PLETINA para herraduras

Dirigirse a:
Félix Fernández Vigil
Requejo Mieres-Asturias

Defienda su economía COMPRANDO EN La Aragonesa. Año 1949

Miles de GABARDINAS, TRINCHERAS, ABRIGOS DE PAÑO Y PIELES, PELLIZAS, CANADIENSES y todo lo concerniente al ramo, lo encontrará en esta casa. El prestigio de esta firma legaliza PRECIOS sin competencias, calidades de garantía, y exclusividades en su inmenso surtido.
JUAN BRAVO, 29, Y SAN FRANCISCO, 6 Y 8

Cataratas en los ojos a consecuencia de los bombardeos atómicos contra Hiroshima y Nagasaki

Boston, 20.—La primera acción retardada de los bombardeos atómicos ha aparecido entre los supervivientes de Hiroshima y Nagasaki en forma de cataratas en los ojos, según ha declarado el doctor David G. Cogan.

El doctor Cogan acaba de regresar del Japón y dijo que tanto él como dos colegas que forman parte de la Comisión de Bajas por la Bomba Atómica, han descubierto diez casos, que tienen la seguridad de que han sido provocados por la radiación de la bomba. Añadió que hay otros casos dudosos, y que es muy posible que bastantes supervivientes lleguen a tener cataratas. Declaró que esta enfermedad empieza a desarrollarse a los dos años y medio del lanzamiento de la bomba atómica.—Efe.

Los soviets rechazan un plan de Mac Arthur para la repatriación de prisioneros japoneses

Tokio, 20.—Según declara el jefe de la Oficina administrativa del Ministerio de Asuntos Exteriores japonés, Rusia ha rechazado un plan que le presentó el general Mac Arthur para la repatriación de ciento sesenta mil japoneses al mes, de los territorios de dominio soviético.—Efe.

Estado de alarma en Macao

Guerra de nervios comunista, contra la pequeña colonia portuguesa

La legión yanqui de ex combatientes exige una actitud enérgica para rescatar al cónsul Ward, detenido

Washington, 20.—La «Legión norteamericana», organismo compuesto por ex combatientes, ha exigido que los Estados Unidos amenacen con enviar fuerzas armadas a rescatar al cónsul general norteamericano en Mukden (Manchuria), Angus Ward, y otros cuatro funcionarios consulares detenidos por los comunistas chinos y que se les ponga en libertad sanos y salvos en una fecha que se determine.

El portavoz del departamento de Estado, Michel M. Mac Dermott, ha declarado que el departamento de Estado no tenía comentario alguno que hacer sobre la exigencia de la Legión norteamericana, de que se hiciera una demostración de fuerza.—Efe.

Los comunistas amenazan a las autoridades de Macao

Hong-Kong, 20.—Los comunistas chinos preparan una guerra de nervios contra la pequeña colonia portuguesa de Macao, según informes de esta ciudad y de Cantón y Pekín. La radio de la capital comunista ha calificado de «acto de provocación» el que las autoridades de Macao ayudasen a escapar en una lancha a un grupo de nacionalistas. Los rojos han declarado que se trataba de un acto no amistoso y advierten que la repetición de actos de esta naturaleza «les obligaría a tomar las medidas necesarias».—Efe.

Las tropas portuguesas en estado de alarma

Hong-Kong, 20.—La Policía y las tropas estacionadas en Macao han sido puestas en estado de alarma a causa de los disturbios y manifestaciones provocadas por los elementos comunistas de la colonia portuguesa. Las autoridades han declarado que los comunistas deben abstenerse de toda clase de manifestaciones, ya que la posición del Gobierno portugués frente a la República popular china está claramente definida.—Efe.

Muchos soldados nacionalistas descalzos y mal alimentados

Hong-Kong, 20.—Todavía no ha sido entregado el uniforme de invierno a las tropas nacionalistas, ha declarado el hijo mayor del generalísimo Chang Kai Chek, general Chang Kuo-Ching, a su regreso del frente.

Asalto a un campo de la Policía y a una Comisaría de Filipinas

Manila, 19 (4 t.).—Dos grupos de hombres bien armados han atacado un campo de la Policía y una Comisaría, según informan en la Jefatura del ramo. Se añadió que dos de los atacantes resultaron muertos y cinco prisioneros, uno de ellos herido. Entre las fuerzas policíacas hubo tres bajas, una de ellas la de un oficial.

Los EE. UU. no amenazan a los comunistas chinos para que pongan en libertad a Ward

Washington, 21 (6 t.).—Los Estados Unidos rechazarán la proposición de amenazar a los comunistas chinos, con el empleo de la fuerza, si no ponen en libertad al cónsul general norteamericano detenido en Mukden, Angus Ward, según dicen personas bien informadas y allegadas al departamento de Estado.—Efe.

PRONOSTICAN UNA LUCHA MUNDIAL CONTRA LOS SINDICATOS COMUNISTAS Y LOS NO COMUNISTAS

En Hungría han detenido a un personaje yanqui

Viena, 21 (4 t.).—La Legación norteamericana en esta capital ha revelado que Robert Vogeler, vicepresidente adjunto de la empresa Telephone and Telegraph Company, se encuentra detenido e incomunicado por las autoridades húngaras. Se ignoran las causas de la detención de éste. Salvo de Budapest para Viena, en automóvil, el viernes por la mañana, sin que llegara a su destino.—Efe.

El Gobierno comunista húngaro no ha contestado todavía a la petición norteamericana

Washington, 21 (4 t.).—El departamento de Estado informa que el Gobierno comunista de Hungría no ha contestado aún a la petición norteamericana de que se investigue la desaparición de Robert Vogeler, vicepresidente auxiliar de la Compañía Internacional de Teléfonos y Telégrafos. Vogeler desapareció cuando viajaba en automóvil desde Budapest a Viena, el pasado viernes.—Efe.

MEJICO Pretenden expulsar del Sindicato a los comunistas

Méjico, 21 (4 t.).—Para eliminar de los Sindicatos de empleados gubernamentales a los afiliados al comunismo, se iniciará el mes próximo una campaña, según ha declarado el secretario general de la Federación Sindical, Alfonso Martínez.—Efe.

INGLATERRA Lucha mundial entre los Sindicatos comunistas y anticomunistas

Washington, 21 (4 t.).—Un informe del Foreign Policy Association pronostica que la próxima conferencia que celebrarán en Londres los Sindicatos obreros no comunistas, señalará el comienzo de una lucha mundial entre los Sindicatos que representan a los mundos occidental y soviético. Este conflicto—añade—hará sentir sus efectos muy posiblemente en la «guerra fría» existente entre el Este y el Oeste, dentro y fuera de las Naciones Unidas.—Efe.

SIGUE SIN APARECER EL AVION CON 30 NIÑOS A BORDO

Suecia ofrece autogiros para participar en la búsqueda

FUERZAS DE TIERRA MAR Y AIRE TRATAN DE LOCALIZAR EL APARATO

La Haya, 21 (4 t.)—Un avión «Mitchel», de la Marina holandesa, ha despegado rumbo a Noruega desde el aeropuerto de Valkenburg, cerca de La Haya, para participar en la búsqueda del avión de la «Aero Holland», que desapareció ayer cerca de Oslo. La colaboración de la aviación holandesa ha sido pedida por la organización de la Cruz Ro-

ja de Oslo y Gotehberg. Otros aviones «Mitchel» están dispuestos a despegar de sus bases de Holanda si lo piden las autoridades.—Efe.

Movilización de patrullas de la Policía y del Ejército

Oslo, 21 (4 t.)—Patrullas de Policía y del Ejército han sido movilizadas para participar en la búsqueda del avión holandés que desapareció y que se dirigían a Noruega para pasar unos meses de descanso antes de salir para Palestina. Centenares de hombres y mujeres de la Cruz Roja han sido también movilizadas para las operaciones de búsqueda. A las once de la mañana, al mejorar algo el tiempo, seis aviones despegaron del aeropuerto de Oslo para volar sobre la región donde se cree que el aparato se ha estrellado. Las autoridades suponen que el accidente se produjo en el sector de Hurum, en el fiord de Oslo, donde hay varias comarcas deshabitadas. Los aviones que participan en la búsqueda han recibido la orden de concentrarse en estos parajes.—Efe.

Cinco muertos y siete heridos graves al estrellarse un avión militar inglés

Singapur, 21 (6 t.)—Cinco personas han resultado muertas y siete gravemente heridas al estrellarse un avión de la aviación militar inglesa, cuando se disponía a aterrizar en el aeropuerto procedente de Calcuta.—Efe.

Oferimiento de autogiros para participar en los trabajos de búsqueda

Oslo, 21 (6 t.)—Suecia ha ofrecido varios autogiros para que participen en la búsqueda del avión holandés, que desapareció ayer. Los seis aviones noruegos que participan en las investigaciones son de tipo pequeño y no llevan radio, por lo que no se podrán tener noticias hasta que regresen a Oslo. Un avión danés «Dakota DC-3», y varios suecos, realizan también investigaciones en otras comarcas. La alarma ha sido extendida al territorio danés y al Sur de Suecia. En la región de los Estrechos varios barcos realizan también investigaciones.—Efe.

Llega a Nueva York el Sha de Persia

Nueva York, 21 (4 t.)—El Sha de Persia ha llegado a ésta para visitarla, después de haber permanecido varios días en Washington como invitado especial del Presidente Truman. El Sha y su séquito, con un equipaje de 140 baúles, ocupaban tres vagones del tren. En una conferencia de Prensa en el hotel Waldorf Astoria, dijo el Sha que su Gobierno apoyaba la labor de las Naciones Unidas. Interrogado sobre su plan de reformas, contestó que su Gobierno ha tenido que hacer uso de medidas rigurosas para poner en vigor la reforma agraria.—Efe.



El Sha de Persia

El Sha pronunciará hoy unas palabras en la Asamblea general de la O. N. U.

Flushing Meadows, 21 (6 t.)—El Sha de Persia asistirá esta tarde a la reunión de la Asamblea general de la O. N. U., donde pronunciará unas palabras. Después continuará la discusión del futuro de las colonias italianas.—Efe.

LA TELEVISION EN COLORES

Washington, 21 (4 t.)—La Comisión Federal de Comunicaciones examinará hoy los dos sistemas de televisión, en colores, presentados por las empresas Columbia Broadcasting System y la Radio Corporation Of America, para determinar si el invento se encuentra en condiciones de ser empleado y expuesto al público. Existe una disparidad de criterio entre los que creen que la televisión en colores no está todavía lo suficientemente perfeccionada para su aplicación, y los que sustentan la opinión contraria. Este es el motivo por el cual se somete la polémica a dicha Comisión.—Efe.

QUERIA VENGAR LA MUERTE DE SU PADRE

Plainville (Estados Unidos), 21 (4 tarde).—La Policía estatal ha detenido a un joven de 18 años de edad que asaltó un establecimiento de bebidas alcohólicas con objeto de apoderarse de dinero que le permitiera marchar en avión a Quebec, donde quería vengar la muerte de su padre. El padre de dicho joven, Parke, resultó muerto al estrellarse el avión en que viajaba, debido a la explosión de una bomba de relojería colocada por un joyero de Quebec que había querido deshacerse así de su esposa.—Efe.

El Gobierno judío limitará el aflujo de peregrinos católicos al Estado de Israel en el Año Santo

Jerusalén, 21 (6 t.)—El Gobierno de Tel Aviv limitará el aflujo de peregrinos católicos al Estado judío, durante el Año Santo de 1950, a dos mil por semana, debido a la limitación de alojamiento. El Comité Internacional que se ocupa de este asunto, ha ordenado a los funcionarios israelitas de todo el mundo que no concedan visados a grupos superiores a veinticinco individuos, sin antes consultar con Tel Aviv. En Jerusalén hay disponibles, en hoteles y fondas, mil camas, y otras tantas en Haifa.—Efe.

Contra las amenazas que pesan sobre la vida familiar

Una declaración del Episcopado de EE. UU.

Washington, 21 (4 t.)—El episcopado norteamericano ha publicado una declaración en la que pone en guardia al mundo occidental contra las amenazas que pesan sobre la vida familiar. Dicha declaración ha sido publicada al terminar la reunión anual de los obispos. En ella se dice, entre otras cosas: «El mundo occidental proclama la dignidad humana, pero al mismo tiempo trata al hombre, físicamente, como producto de la evolución mecánica y materialista. Trata de considerar cada vez más al hombre, desde el punto de vista social, como individuo al servicio del Estado o de los grupos dominados por el Estado. Se trata de destruir la vida familiar y el hogar, desde el momento en que aprueba y facilita el divorcio como una cura para las enfermedades humanas, y acepta los casamientos múltiples. Actúa, así, dominado por una corriente de degradación moral.» Efe.

Una gran fábrica de celulosa va a ser construída en Vigo

Será una de las mayores del mundo

Vigo, 21.—En las cercanías del Lazareto de San Simón, de la ría de Vigo, se proyecta la construcción de una gigantesca fábrica de celulosa. Los trabajos del proyecto están muy adelantados, ya que el «Boletín Oficial del Estado» ha publicado la autorización para desecar 340 hectáreas de la ría y dedicárselas a la plantación de arbolado. Hasta la fecha, un número tan elevado de hectáreas no se ha desecado nunca en España de una sola vez. Estos terrenos, una vez cubiertos de eucaliptos, constituirán la primera reserva maderera para dicha fábrica, la cual cuenta con amplias aportaciones industriales y financieras del extranjero, dándose el nombre de significadas personal-

ANOCHÉ PENETRO OTRO FRENTE DE LLUVIAS EN LA PENINSULA

Lluvia torrencial en Vigo

En León la lluvia ha permitido levantar las restricciones eléctricas

Madrid, 21.—Información del tiempo: Ayer, por la mañana, llovió ligeramente en Cataluña y Vascongadas, mejorando después. Por la noche penetró por el Nroeste otro frente de lluvias,

35 millones de liras en billetes falsos

Génova, 21 (6 t.)—La Policía ha detenido a Gennaro Caterino y a Carlo Marzari, en el momento que trataban de poner en circulación billetes de Banco, falsos, por valor de treinta y cinco millones de liras. Estos individuos, cuando estaban en la prisión de San Vitore, en Milán, falsificaron una orden de traslado a la Bescia, y una vez aquí hicieron una falsa orden de libertad, tan fielmente reproducida, que las autoridades de la penitenciaría la admitieron y les acompañaron hasta la misma puerta, donde les esperaba un auto.—Efe.

dando en Galicia unos diez litros; en el Duero, cinco, y en Cantabria y Centro, algo menos. También llovió algo en Baleares y Canarias.

Tiempo probable: Lluvias pertinaces en las vertientes atlántica y cantábrica. Intermitentes en el Mediterráneo.

Temperaturas extremas: Máxima de 19, en Sevilla; mínima de cero, en Soria y Cuenca.—Logos.

LLUVIA EN LA REGION DE MELILLA

Melilla, 21.—Se ha iniciado el temporal de lluvias, tan esperadas por los agricultores de esta región, que se veían hasta ahora imposibilitados de efectuar las labores de siembra a causa de la pertinaz sequía.—Logos.

Lluve torrencialmente en Vigo

Vigo, 21.—Desde primeras horas de la madrugada de hoy llueve torrencialmente, sin interrupción. En el puerto han entrado de arribada forzosa algunas pequeñas embarcaciones. A causa del fuerte mar reinante en estas costas se hacen muy difíciles las faenas de la pesca, notándose, por este motivo escasez de pescado en el mercado de la ciudad.—Logos.

Lluve en León desde hace cuarenta y ocho horas

León, 21.—Después de unos días fríos ha vuelto a nevar en la montaña. En la ciudad llueve desde hace cuarenta y ocho horas. Los ríos han experimentado una gran crecida, y se han levantado las restricciones eléctricas.—Logos.

LOS OCCIDENTALES NO SE PROPOEN CREAR UN EJERCITO ALEMAN

Ni Inglaterra reclutar especialistas alemanes para servicios de la Raf

Berlín, 21 (6 t.)—Un portavoz británico ha desmentido las informaciones publicadas por un diario autorizado por los soviets, según las cuales han sido reclutados especialistas alemanes para prestar servicios en la R. A. F. El periódico en cuestión había pretendido que 6.000 especialistas alemanes, entre ellos numerosos pilotos y operadores de radio, habían sido reclutados en los campos de concentración. Un portavoz de la R. A. F. ha insistido en que la Aviación inglesa no utiliza a técnicos o especialistas alemanes, y que no tiene la intención de reclutar a ninguno. Un portavoz de la Comisión de Control declaró que el artículo del diario parece estar basado en una mala interpretación del reciente anuncio británico de que ciertos técnicos alemanes serían utilizados en los aeropuertos civiles de Alemania.—Efe.

BARCOS EN PELIGRO EN LA COSTA INGLESA

Un barco de 2.000 toneladas no contesta a las llamadas

VIOLENTO TEMPORAL

Londres, 21 (6 t.)—Lanchas de salvamento y varias unidades de la Marina participan en el duro trabajo de ayudar a otros barcos que están en peligro por el temporal, a lo largo de las costas Sur y Occidental de Inglaterra. Frente a Sandgate, cerca de Folkestone, un barco de 2.000 toneladas, cuyo nombre se ignora, no contesta a las llamadas que se le hacen desde la costa. Se cree que tiene graves averías en la maquinaria y que navega a la deriva. En la costa de Lancashire, una lancha de salvamento regresó a puerto después de haber buscado en vano durante ocho horas y media a un balandro en el que dos hombres y dos muchachos se dedicaban a la pesca.—Efe.

Sepelio del general Ruiz del Portal

Madrid, 21.—Esta tarde se ha verificado el sepelio del general Ruiz del Portal, fallecido el domingo. Presidió la comitiva fúnebre el subsecretario del Aire general Alcubilla, acompañado del presidente del Consejo del Supremo de Justicia Militar, general Ponté; ex ministro del Ejército, general Asensio, y capitán general de la primera región militar, teniente general Muñoz Grandes. Asistió también una nutrida representación de todos los Cuerpos y Armas del Ejército, así como varios consejeros togados de los tres Ejércitos. El féretro iba envuelto en la bandera nacional y habría marcha el clero parroquial con cruz alzada. Al final rezó un responso.—Logos.

EL MARISCAL SMUTH LLEGA A LONDRES

Londres, 21 (6 t.)—En avión, el mariscal Smuth ha llegado a ésta procedente de la Unión Sudafricana. Asistirá mañana a una cena con motivo del cumpleaños de Chaim Weizmann, presidente de la República formada por los judíos en Palestina.—Efe.

SIN DERRAMAMIENTO DE SANGRE SE EFECTUO EL CAMBIO DE PRESIDENTE EN PANAMA

Washington, 21 (4 t.)—Informaciones procedentes de Panamá, recibidas en el departamento de Estado, dicen que el cambio de Presidente se efectuó en el transcurso de breves horas y sin derramamiento de sangre. Existe la impresión de que no habrá interrupción en las relaciones diplomáticas entre Panamá y las Repúblicas americanas, con motivo de la sustitución de Chanis por Charri, siempre que éste respete las obligaciones internacionales y cuente con el apoyo de su pueblo.

En Francia aumentan nuevamente las tarifas ferroviarias

París, 21 (6 t.)—El Gobierno francés proyecta un nuevo aumento en las tarifas ferroviarias como único medio de cubrir el déficit de los nacionalizados ferrocarriles franceses, según anuncia el diario «Le Epoque».—Efe.

No se trata de establecer un Ejército alemán

Londres, 21 (6 t.)—Un informador de Asuntos Exteriores ha desmentido categóricamente las noticias según las cuales los Estados Unidos y

Sale de Madrid para París la subcomisión de créditos del Senado de los EE. UU.

Madrid, 21.—En un avión de las fuerzas aéreas norteamericanas, han salido, a las 12,40 de la mañana de hoy, del aeropuerto de Barajas con destino a París, los componentes de la Subcomisión de créditos del Senado norteamericano, integrada por los señores Dennis Chaves, Elmer Thomas, Maybank McClelland, Robertson y Cornelius Stenis. En el resto de los viajeros, hasta 29, está formado por las respectivas esposas, secretarios y séquito. Fueron despedidos por el marqués de Valbuena, en representación del ministerio de Asuntos Exteriores; el ministro de Estados Unidos en España, Mr. Culbertson; el agregado aéreo coronel Miller; el agregado naval, comandante Oswald, y el secretario de la Embajada.—Logos.

Llega a Madrid un grupo de oficiales de la aviación norteamericana

Madrid, 21.—Procedente de Port Ljautey llegó a Barajas, un grupo de once oficiales de la aviación norteamericana, acompañados de sus respectivas esposas. El objeto de su visita es pasar unos días de vacaciones en Madrid. Fueron recibidos por el coronel Fox y otras personalidades.—Logos.

Nuestra economía eléctrica

Cada vez que sacude a nuestra economía una de estas ráfagas de acusada sequía que en estos últimos años se vienen repitiendo como si fueran la culminación de un ciclo climatológico de plena anormalidad, surge la impresión de que hemos estado perdiendo el tiempo en estos últimos años en cuanto tiene relación con la ampliación de las cifras de producción de nuestras centrales generadoras hidráulicas.

Y no hay duda que algo de eso ha sucedido. Era muy grandes y muy animosos los planes que existían al filo de 1942 y 1943 para ampliar nuestras instalaciones hidroeléctricas. Todavía no habían tomado auge las ideas de completar nuestro régimen de producción de electricidad con nuevos núcleos de producción a base de térmicas. Si la idea existía, todavía se encontraba en el proceso de cálculo, de estudio, de tanteo con las grandes firmas extranjeras especializadas en la producción de esta clase de instalaciones.

Entretanto se había dado vía libre a las ideas de las grandes empresas nacionales de electricidad para que realizaran el gran plan de colocación de la cifra de posible producción de nuestras centrales hidroeléctricas en una posición que doblará la capacidad de generación existente en 1936. Eso representaba llegar a una capacidad de producción de 7.000 millones de kilovatios—apenas si habían llegado a los 3.300 millones el consumo de 1933—y preparar escalonadamente las nuevas construcciones para encontrarse en el año 1952 con una capacidad de producción de unos 12.000 millones de kilovatios hora.

A decir verdad, todos los planes estaban preparados. Todo, los proyectos estudiados. Los cálculos de inversión preparados también. Sólo hacían falta dos cosas. En primer lugar, que el Gobierno diera el «placet» para hacer los pedidos de la maquinaria necesaria. (En segundo lugar, que diera la seguridad de que serían atendidos los plazos para el pago en divisas de la importación de esos elementos.

Y he aquí donde surgió la primera torpeza. No se procedió con la natural rapidez en estos expedientes o se tuvo la impresión de que convenía retrasarlos—no vamos ahora a analizar por qué—la cierto es que fué retrasando la salida al exterior para hacer los contratos y dando tiempo a que la guerra mundial terminara cuando se quiso acudir al extranjero para hacer los encargos, firmar los contratos, y los compromisos de los plazos de pago en divisas, se encontraron los empresarios hidroeléctricos de España con que las naciones más destacadas en la producción de estos materiales—Alemania había quedado con su derrota absoluta—se eliminada como posible suministrador—ya no garantizaban plazos de entrega para esta maquinaria eléctrica de gran tonelaje inferiores a los cuatro años. Y como tampoco se disponía de las divisas necesarias...

Esta lamentable serie de coincidencias ha producido un considerable retraso en la ejecución de los planes de construcción de nuevos saltes. Aparte del enorme aumento en los costes. Y en algún caso, aunque las empresas constructoras se han decidido a construir los saltes, sus inversiones se han hecho en vacío con los naturales perjuicios, puesto que terminado, los vasos con los cientos de millones que tales construcciones cuestan, luego no han podido poner en marcha los aprovechamientos hidroeléctricos porque no habían sido construídos en el extranjero los elementos generadores.

Ahora parece que se siente un evidente arrepentimiento por estos errores. Tarde es ya y no tiene remedio, no se puede rescatar el tiempo perdido, pero siempre agrada saber que se han dado órdenes energías para que algunas de las obras retrasadas sean puestas al día y se ha prometido al mismo tiempo que habrá facilidades para la disposición de divisas con que ir pagando estos equipos de maquinaria eléctrica.